

UNA APROXIMACION TEOLOGICA A LA ESPERANZA CRISTIANA

INTRODUCCION

No es ciertamente el menor de los méritos de Jürgen Moltmann el haber valorizado de nuevo el gran tema de la esperanza cristiana. Desde la aparición, hace unos años, de su *Teología de la esperanza*, las referencias a la misma son continuas, especialmente en la teología protestante, pero también en la teología en sentido general, y él mismo vuelve una y otra vez a su gran tema en toda su producción posterior. Producción ciertamente no despreciable, puesto que algunos de sus escritos, «El hombre»; «El lenguaje de la liberación» etc. resultan preciosos para valorar las aportaciones de este gran teólogo que se presenta hoy como uno de los más auténticos continuadores de Barth y que está, junto a otros, en la base de la nueva aparición de la teología del gran suizo que presenciamos en la actualidad y que parecía imposible hace unos pocos años. La aportación moltmanniana no es, sin embargo, apreciada en todo su valor si separamos su obra académica —yo me resisto siempre a decir «científica» en relación con la reflexión teológica— de su actividad en otros campos del testimonio evangélico. Es, creo yo, cuando le vemos actuar en esos otros campos, como predicador y como líder del grupo que en el seno de la Alianza Reformada Mundial —grupo al que tengo la fortuna de pertenecer— ha sentado las bases de una teología de los derechos humanos y obra en consecuencia, es cuando, repito, le vemos actuar en esos campos que la amplitud del tema de la esperanza cristiana aparece plenamente. Es entonces cuando vemos que la esperanza no se reduce a